

An den  
Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße  
**Herrn Gottfried Schneider**  
Gräffstraße 5  
  
64646 Heppenheim

Eingang FB Kreisgremien:

03.03.2019

**Anfrage für die Sitzung des Kreistages 18.03.2019**

Thema: Unterhaltsvorschussleistungen

Sehr geehrter Herr Schneider,

die Fraktion FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße stellt folgende Anfrage:

Alleinerziehende Mütter und Väter erhalten staatliche Finanzhilfe, wenn das andere Elternteil seinen Unterhaltungspflichten nicht nachkommt. Mit Wirkung ab dem 1. Juli 2017 wurde das sogenannte Unterhaltsvorschussleistungsgesetz ausgeweitet und wird seitdem ohne zeitliche Begrenzung und bis zum 18. Lebensjahr des Kindes gezahlt.

**Aus diesem Sachverhalt resultieren die folgenden Fragen:**

1. Wie haben sich die Zahlen der Leistungsbezieher von Unterhaltsvorschuss und die tatsächlich bezahlten Leistungen seit dem Jahr 2010 im Kreis Bergstraße entwickelt?
2. Wie hoch ist der Anteil jeweils alleinerziehender Mütter und Väter?
3. In wie vielen Fällen sind die Unterhaltspflichtigen bekannt?
4. Wie haben sich in dem o.g. Zeitraum die Rückholquoten der geleisteten Unterhaltsvorschussleistungen entwickelt?
5. Was unternimmt die Kreisbehörde um die Rückholquoten nachhaltig zu erhöhen? Welche Abteilungen sind dabei involviert?
6. Auf welche Höhe beläuft sich der Anteil der befristeten und der unbefristeten Niederschlagungen (seit dem Jahr 2010)?

Mit freundlichen Grüßen

**FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße**



Walter Öhlenschläger  
Fraktionsvorsitzender